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[ЗАДАЧА ДНЯ: ВАХТА ПЛН№ ПОЛНОЕ 
И СП О Л ЬЗО ВАН И Е ОСНОВНЫ Х
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦККПСС
ОБ О П Ы ТЕ РАБОТЫ  
ТОМСКОГО. ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
ПАРТИИ -
в жизнь ?

Июнь венчает первую по
ловину года. Необходимо в 
каждом коллективе сопоста
вить свои шаги с намечен
ными планами и обязательст
вами, выявить ошибки, про
анализировать промахи. По
ра взять «второе дыхание», 
чтобы уверенно выйти к фи
нишу.

Наш корреспондент П. Ко- 
лотовкин встретился с заме
стителем начальника объеди
нения «Томлеспром» Н. Г. 
Шкабурой и попросил его 
рассказать, как идут-дела у 
лесозаготовителей в завер
шающем месяце первого по
лугодия.

Н. ШКАБУРА: Июнь — 
весьма ответственный месяц 
для нас. И не только пото
му, что в сравнении'с достиг
нутыми результатами прош
лого года нам надо разделать 
нынче в июне на 104 тысячи 
кубометров больше, уве
личить производство де
ловой древесины на 50 с 
лишним тысяч кубометров. 
Надо решить и целый ряд 
других, не менее важных за-

КОРРЕСПОНДЕНТ: Ни
колай Григорьевич, закончи
лась первая декада июня.

. Что можно сказать о резуль
татах ее?

Н. ШКАБУРА: К сожале
нию, итоги первой.декады не. 
радуют. По основному пока
зателю—вывозке леса отста
вание составило 13.600 ку
бометров, по производству 
деловой древесины задолжа
ли 24 тысячи, а по общей — 
более 40 тысяч кубометров.

В чем же причина неудов
летворительной работы? В 
первую очередь сказалась 
хроническая болезнь — рас
качка. Она мешала нам даже 
в самые, удачные месяцы го
да.

В июне мы очень плохо 
используем узкоколейные 
железные дороги. Если . по 
автодорогам за первую дека
ду в сравнении с результата
ми прошлого года прирост по 
вывозке леса составил более 
11 тысяч кубометров, то по 
узкоколейным железным до
рогам вывезено меньше на 
6.500 кубометров.

На многих предприятиях 
не выдерживается плановая 
расстановка рабочей си
лы л средств пронзвод- 

.ства. На заготовке леса еще 
недостает 50 бригад, не вы
ставлены на вывозку 20 ав
томобилей, не обеспечен за
планированный' коэффициент 
сменности.

Примером неправильного 
использования мощностей 
может служить Ас Дановский 
леспромхоз. Правда, здесь 
нынче в июне резко улучшн- 

I  лн работу узкоколейной же
лезной дороги, зато автодо
рога с бетонным покрытием 
круглогодового действия ис- 

■ пользуется , исключительно

НАШИ ИНТЕРВЬЮМОЩНОСТЕЙ
Заместитель начальника объединения «Томлес

пром» Н. Г. ШКАБУРА-комментирует результаты 
работы лесозаготовителей в первой декаде июня.

плохо. Между тем на верх
них складах этой лесной до
роги скопился десятиднев
ный запас хлыстов. Причина 
— низкое техническое со
стояние челюстных погрузчи
ков. В результате не обеспе
чивается необходимый объем 
вывозки древесины, простаи
вают мощности нижних скла
дов, срываются суточные 
графики.

В Белоярском леспромхо
зе неоправданно снизила 
темпы вывозки по узкоко
лейной железной дороге. В 
сравнении с первой декадой 
прошлого года нынче достав
лено по УЖД вдвое меньше 
древесины. Вдобавок ко все
му здесь недостает в лесу 
двух бригад, не обеспечен 
запланированный коэффици
ент сменности работы авто
транспорта.

Очень серьезные упуще
ния в организации производ
ства допустили в Комсомоль
ском леспромхозе. На этом 
предприятии применили нын
че вахтовый метод заготовки 
древесины. Однако объемы 
лесозаготовок по леспромхо
зу в июне не только не вы
росли, а даже снизились в 
сравнении с прошлым, годом. 
Здесь руководители пред
приятия, делая основную 
ставку лишь на , вахту, упу
стили подготовку к работе 
своих основных, «домашних» 
мощностей. В результате в 
сравнении с первой декадой 
прошлого года по узкоколей
ной дороге вывезено древеси
ны на 2 тысячи кубометров 
меньше. На столько же лес
промхоз отстал по трелевке.

Совершенно неудовлетво
рительно используются мощ
ности механизированного 
прирельсового нижнего скла
да. Здесь не выдерживают 
сроки планово-предупреди
тельных ремонтов и доведи 
дело до того, что из-за ава
рийного состояния останови
лись на ремонт три полуавто
матические линии.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Сей-.
. час объединение широко’ 
применяет вахтовый метод 
лесозаготовок. Опыт пока
зал, что его преимущества 
трудно переоценкть. Вахта 
обеспечивает более ритмич
ную работу предприятий в 
весенне-летний период. За 
первую декаду нюня вах
товые участки дали 45 
тысяч кубометров древеси
ны. Однако практика подска
зывает, что строить все лет
ние планы в надежде только 
на вахты — значит допу
стить грубейший просчет...

Н. ШКАБУРА: Вахтовый 
метод лесозаготовок, бес
спорно, необходим в усло
виях нашей области. Однако 
нам нужно предостеречь 
руководителей от возмож
ной ошибки — ни в коем 
случае нельзя бросаться 
в крайность и забывать 
об использовании основ
ных действующих мощно

стей. Я уже говорил, к чему 
привело это в Комсомоль
ском леспромхозе. Нежела
тельный процесс наблюдает
ся и в Ергайском. Сейчас 
здесь график выполняют за 
счет интенсивной работы
вахты, а основные мощно
сти лесопунктов и узкоко
лейной железной дороги ис
пользуются плохо.

Давайте произведем не
сложный подсчет. В этом
леспромхозе на вахте занято 
90 человек, и каждые сутки 
они дают по 1.200—1.400 
кубометров. леса. Дома же 
коллектив почти из 2 тысяч 
человек заготавливает в сут
ки по...700—800 кубомет
ров.

Еще пример. В Чаинском 
леспромхозе практически 
приостановили вывозку дре
весины по Обской автодоро
ге круглогодового действия. 
Конечно, здесь есть опреде
ленные трудности, но глав
ная причина в том, что до 
сих пор остается нерешен
ным ряд инженерных вопро
сов, не подобран летний ле
сосечный фонд, медленно на
ращивается лесовозная маги
страль и, наконец, не соз
дан даже необходимый запас 
хлыстов для организации 
нормальной работы в весен
не-летний период.

Хочу напомнить руководи
телям предприятий, что вах
товый метод нам пока .обес
печивает выполнение одной 
седьмой части годового объе
ма лесозаготовок, а в весея- 
не-летний период вахты заго
товляют 20—25 процентов 
древесины от установленно
го суточного графика.

Таким образом, на сегод
няшнем этапе выигрывает 
тот, кто разумно сочетает 
вахтовый метод с правиль
ным использованием основ
ных мощностей. Так поступа
ют в Колпашевском, Ингу- 
зетском, Аргат-Юльском, 
Каргасокском и ряде других 
леспромхозов.

Однако не менее Вредна и 
другая крайность. В Новоте- 
гульдетском, Орловском и 
других леспромхозах до сих 
пор все еще недооценивают 
преимущества вахты, мед
ленно внедряют новые фор
мы организации лесозагото
вок. В результате — срыв 
планов по основным показа
телям.

Одна из главных задач на 
июнь — закончить разделку 
хлыстов из запасов, создан
ных на нижних складах. Пло
хо занимаются этим в Васю- 
ганском леспромхозе, Лай- 
ском, Чаинском, Каргасок
ском и Аргат-Юльском.

Июнь во многом определя
ет успехи года. У нас доста
точно опытных кадров рабо
чих и руководителей, сырье
вых ресурсов, средств произ
водства, чтобы с честью вый
ти из сложившейся трудной 
обстановки и успешно вы
полнить месячные планы.

щ ш щ щ

К й

I;

Вальщик Ингузетского леспромхоза Анатолий Демьяно
вич Колдыбаев трудится в лесу уже десять лет. Начинал 
сучкорубом, был помощником вальщика, а последние семь 
лет работает вальщиком. За самоотверженную работу в 
третьем году пятилетки и успешное выполнение социали. 
стических обязательств он награжден медалью «За тру
довую доблесть».

Фото Е. Лисицына.

ВНИМАНИЕ: ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

Необычный плот на Кети
Позавчера с нижнего склада Ингузетского леспромхоза вы

веден необычный плот. Он сформирован из хлыстов (по при
нятой ранее технологии плоты формировались из уже разде
ланной на сортименты древесины). Объем плота —  2,2 тысячи 
кубометров. Его маршрут —  речка Силка —  Кеть —  Обь. В 
Тог у ре пес будет перегружен на баржу и направлен на Том
ский лесоперевалочный комбинат.

Редакция попросила заместителя начальника объединения 
«Томлеспром» Н. М. Соколова прокомментировать это сооб
щение.

Этот плот — экспериментальный'. Но разрыва во времени 
между экспериментом и внедрением новинки в практику не 
будет. Необходимость перехода в сжатые сроки на сплав ле
са в хлыстах диктуется высокой эффективностью новой техно
логии. В чем ее преимущества?

Нижний склад — промежуточное звено между лесосекой и 
сплавщиками. На временных эстакадах лес разделывается на 
сортименты и сдается представителям сплавучастка. Занято 
разделкой — тяжелым физическим трудом — большое коли
чество рабочих. Достаточно сказать, что если укрупненная 
лесосечная бригада заготавливает за год в среднем по объе
динению свыше 40 тысяч кубометров, то бригада нижнего 
склада разделывает вдвое меньше.

Механизировать труд раскряжевщиков, построить дорого
стоящие нижние склады для каждого леспромхоза невозмож
но, да и нет в этом необходимости. Разделку древесины го
раздо эффективнее сконцентрировать на крупных пунктах. 
Этим мы сможем высвободить большое количество людей 
для наращивания объемов заготовок древесины, поднять про
изводительность труда в лесу и добиться комплексного ис
пользования ресурсов древесины на крупных пунктах ее пере
работки. Вот почему партийные органы, объединение «Том
леспром» взяли курс на транспортировку леса в хлыстах по 
железной до роге и по рекам Кеть и Чулым.

В ближайшие годы по Кети должно сплавляться в хлыстах 
700 тысяч кубометров древесины. По Чулыму будут достав
ляться только плоты из хлыстов. Опыт показывает, что такой 
плот гораздо легче сформировать, повышается его надеж
ность при транспортировке, значит, значительно меньше бу
дет потерь леса при сплаве. Технология сплотки проста. При
везенные из лесосек хлысты прямо на машине связываются. 
Потом из этих пучков собирается плот. Сложность — в по
грузке и разгрузке пучков на баржу и с баржи. (Необходимо 
иметь достаточное количество подъемных механизмов на рей
дах.

Первый плот успешно транспортируется по Кети. На очере
ди — следующие плот;ы. Эксперимент становится рабочей тех
нологией.

тжт партии и народа
Встреча избирателей 
с ML А. Сусловым

ЛЕНИНГРАД, 11 нюня. 
(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялась встреча избирате
лей Кировского избиратель
ного округа с кандидатом в 
депутаты Совета Союза Вер
ховного Сойета СССР по 
этому округу членом Полит
бюро ЦК КПСС, секретарем 
ЦК КПСС М. А. Сусловым.

Собравшиеся с огромным 
воодушевлением избрали по
четный президиум в составе 
Политбюро Центрального 
Комитета партии во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. Бре
жневым.

Встречу открыл первый 
секретарь Кировского райко
ма партии Б. А. Муранов.

Слесарь-сборщик производ
ственного объединения' «Ки
ровский завод» М. В. Гуса
ров — доверенное лицо кан
дидата в депутаты — ознако
мил собравшихся с жизнью и 
деятельностью М. А. Сусло
ва и призвал избирателей 
округа в день выборов . от
дать голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных, тем са
мым еще раз. продемонстри
ровать единство партии и на
рода.

Выступавшие на встрече 
с большой гордостью гово
рили об успехах в претворе. 
нйй в жизнь величественных 
планов коммунистического 
строительства, обращали 
слова глубокой благодарно
сти к родной КПСС, веду
щей советский народ по пути 
Мира и прогресса.

С речью выступил тепло 
встреченный собравшимися 
М. А. Суслов. Выразив изби

рателям округа глубокую 
благодарность за оказанное 
большое доверие, кандидат в 
депутаты заверил, что сдела
ет все, чтобы оправдать его, 
будет и впредь отдавать все 
силы и знания, всю энергию 
борьбе за претворение в 
жизнь политики ленинской 
Коммунистической партии, 
за торжество коммунизма.

М. А. Суслов сердечно по
благодарил собравшихся за 
душевные чувства и друже
ские слова в адрес Комму
нистической партии, ее Цен
трального Комитета и Полит
бюро во главе с товарищем 
Л. И. Брежневым, за горя
чее и единодушное одобре
ние внутренней и внешней 
политики партии, полностью 
отвечающей коренным инте
ресам всех трудящихся.

Встреча избирателей 
с А. П. Кириленко

СВЕРДЛОВСК, 11 июня. 
(ТАСС). Представители кол
лективов Уральского завода 
химического машинострое
ния, Верх-Исетского метал
лургического завода и дру
гих предприятий Чкаловско- 
го избирательного округа го
рода Свердловска по выбо
рам в Совет Союза встрети
лись сегодня с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
СССР членом Политбюро 
ЦК КПСС, секретарем ЦК 
КПСС А. П. Кириленко.

С большим воодушевле
нием был избран почетный 
президиум в составе Полит
бюро Центрального Комите
та КПСС во главе . с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. Бре
жневым.

Встречу открыл первый

секретарь Чкаловского рай
кома партии В. М. Манюхин.

Начальник цеха тяжелой 
хнмаппаратуры Уральского 
завода химического машино
строения Н. В. Кулиговский 
— доверенное лицо канди
дата в депутаты — расска
зал о жизни и деятельности 
А. П. Кириленко и призвал 
избирателей Чкаловского ок
руга в день выборов еди
нодушно отдать голоса за 
кандидатов монолитного бло
ка коммунистов и беспартий
ных.

Выступавшие на встрече 
избиратели подчеркивали, 
что уральцы горячо одобря
ют и поддерживают внутрен
нюю и внешнюю политику 
Коммунистической партии, 
ее ленинского Центрального 
Комитета. Советского госу
дарства. Все рабочие коллек
тивы крупнейшего машино
строительного центра страны 
успешно выполнили предвы
борные социалистические 
обязательства, дали Родине 
много дополнительной про
дукции. Трудящиеся Сверд
ловской области полны ре
шимости. и впредь самоотвер
женно бороться за осущест
вление величественных пла
нов коммунистического
строительства.

С речью выступил тепло 
встреченный избирателями 
А. П. Кириленко. Он выра
зил признательность произ
водственным коллективам, 
всем трудящимся Чкаловско
го избирательного округа го
рода Свердловска, выдвинув
шим его кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
СССР,

Советские люди знают, 
сказал А. П. Кириленко, что 
у ленинской партии не было 
и нет иной заботы, чем борь
ба за жизненные интересы и 
идеалы рабочего класса, слу
жение народу.

Сушильному хозяйству—  
образцовую готовность

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
колхозников, рабочих совхозов, объединения «Сель
хозтехника», строительно-монтажных организаций, 
хлебоприемного пункта и специалистов сельского 
хозяйства Первомайского района по своевременной 
подготовке очистительно сушильных пунктов, склад
ского хозяйства и доведению семян до высоких по
севных кондиций в период уборки урожая 1974 го
да.

Познакомившись с со
циалистическими обязатель
ствами колхозников, рабо
чих совхозов, объединений 
«Сельхозтехника», строи
тельно-монтажных организа
ций й специалистов сельско
го хозяйства Новгородской 
области по своевременной 
подготовке очистительно-су
шильных пунктов, складско
го хозяйства и доведению се
мян до высоких посевных 
крндиций в период уборки 
урожая, мы наметили меры 
по обеспечению хозяйств 
высококачественными семе
нами.

Чтобы получать высокие и 
стабильные урожаи, нужны 
хорошие семена. Ежегодно 
в районе высевается около 
80 процентов семян первого 
и второго классов. Как пра
вило, их подработка прово
дится уже в ходе уборки уро
жая и завершается не позд
нее 10 октября. Благодаря 
этому в течение ..трех лет те
кущей пятилетки в хозяйст
вах нашего района в среднем 
получено с каждого гектара 
по 17,6 центнера зерновых 
и зернобобовых культур.

В нынешнем году все пло
щади зерновых и зернобобо
вых культур засеяны сорто
выми районированными се
менами . высоких кондиций. 
Производство семян возло
жено на специальные семе
новодческие бригады.

Обязуемся осуществить в 
1974 году следующие меро
приятия:

организованно, своевре
менно и качественно прове
сти уход за посевами, выра

стить запланированный уро
жай, вовремя и без потерь 
убрать все зерновые и зерно
бобовые культуры;

до начала уборки урожая 
полностью отремонтировать 
сушильно - очистнтел ь н ы е 
комплексы, дезинфицировать 
и побелить складские поме
щения, подготовить емкости 
для раздельного хранения 
семенного зерна, к началу 
уборки ввести.в строй два 
новых сушильно-очиститель
ных пункта. Всего же в пе
риод уборки, урожая в хозяй
ствах района будет работать 
15 сушильно-очистительных 
пунктов общей производи
тельностью 204 тонны в час. 
Это обеспечит переработку 
всего поступающего от ком
байнов зерна;

к очистке и сушке семен
ного зерна приступить одно
временно с. началом уборки 
урожая, с тем расчетом, что
бы к 10 октября довести 
семена до высоких конди
ций. При этом иметь 100 
процентов классных семян 
зерновых и зернобобовых 
культур, из них не менее 80 
процентов — первого и вто
рого классов. В семенные, 
переходящие и страховые 
фонды засыпать только рай
онированные сорта;

чтобы обеспечить беспере
бойную и высокопроизводи
тельную работу сушильно
очистительных пунктов, заве
дующие отими пунктами и

бригадиры специализирован
ных семеноводческих бригад 
повысят свою квалификацию. 
В июне—июле пройдут пе
реаттестацию машинисты, им 
будут вручены специальные 
удостоверения. •

Для повышения заинтере
сованности работников, за
нятых на подработке и суш
ке семенного зерна, приме
няются меры материального 
поощрения: при доведении 
всего зерна до кондиции I и 
И классов семенного стан
дарта машинист получает 
премию 200, его помощник 
— 160, рабочий — 100 руб
лей. При доведении 80 про
центов семян до требуемых 
кондиций соответственно —- 
150, 90 и 75 рублей.

Премии выплачиваются 
при условии выполнения се
зонного задания, окончания 
полной подработки семян й 
сдачи их на хранение , до 
1 ноября текущего года.

Руководители и специали
сты районных объединений. 
«Сельхозтехника» и «Меж- 
колхозстрой» обязуются 
обеспечить своевременный 
завоз- материалов и обору
дования для вновь строя
щихся пунктов, а также 
необходимых ‘запасных ча
стей для ремонта оборудова
ния имеющихся пунктов. Хо
зяйствам будет оказана и 
техническая помощь.

Работники хлебоприемно
го пункта обеспечат беспере
бойную приемку, своевре
менную сушку и подработку 
семенного зерна, доведение 
его до высоких посевных 
кондиций, раздельное хране
ние. Из урожая 1974 года 
им предстоит заготовить не 
менее 1.500 тонн сортовых 
семян.
приняты на совещании специа-Обязательства обсуждены а 

листов сельского хозяйства, в коллективах объединений 
кСельхозтехника», «Межколхозстрой», хлебоприемного пунк
та, семеноводческих бригад.

вТб6оровв Развитие транспорта и связи
Транспорт и связь — эти 'ар

терии и нервы народного хо
зяйства, обеспечивающие чет
кую и координированную ра
боту всех звеньев сложного 
хозяйственного механизма, по
лучили за четыре года, про
шедшие со дня ' предыдущих 
выборов в Верховный Совет 
СССР, свое дальнейшее раз
витие.

С каждым годом растет 
объем работ двух крупнейших 
в области авиапредприятий — 
Томского и Колпашевского. 
Создано самостоятельное
авиапредприятие в Александ
ровском. Уже в 1973 году все 
основные показатели томских 
авиаторов в полтора раза пре
высили показатели 1970 года. 
Отправка пассажиров из пор
тов Томского авиапредприятия 
возросла на 118 тысяч человек 
в год. Открылись новые авиа
ционные маршруты — на Се

мипалатинск — Алма-Ату — 
Ташкент, на Сочи — Симферо
поль, Омск — Челябинск, а 
также до Абакана, Караганды 
и Нижневартовска, вечерний 
рейс до Москвы.

Заметно выросли и масшта
бы деятельности колпашев- 
ских авиаторов. Ведь в усло
виях нашего севера авиация, 
особенно зимой, часто — 
единственный вид транспорта. 
За четыре года, прошедшие 
от выборов до выборов, коя- 
пэшевские авиаторы перевез
ли вдвое больше пассажиров, 
чем за предыдущие четыре 
года (1966—1969 гг.). На 87,9 
процента выросла перевозка 
грузов самолетами и вертоле
тами, на 23,8 процента — пере
возка почты. Идет реконструк
ция Колпашевского аэропорта.

Много нового появилось в 
эти годы и на голубых маги, 
стралях области. На них вышли 
новые быстроходные суда.

Сейчас на магистральных об
ских линиях у нас курсируют 
двенадцать быстрых «ракет». 
В этом году к ним прибавится 
более крупное судно на под
водных крыльях — «Метеор». 
По Чулыму, Кети, по Томи — 
до Кемерова — стали курсиро
вать быстроходные глиссирую
щие теплоходы «Заря». Вверх 
по Чае пошли пассажирские 
суда на воздушной подушке. 
Грузовой флот пополнился со
временными судами OT-20G0.

Вступила в строй первая оче
редь Томского грузового пор
та с причальной стенкой дли
ной в 465 метров. Он уже сей
час способен перерабатывать 
за навигацию до 700.000 тонн 
грузов. В этом грду заканчи
вается сооружение первой 
очереди Колпашевского грузо
вого порта с 250-метровой ме
ханизированной причальной 
стенкой. В последнем году пя
тилетки он сможет перераба

тывать до 400.000 тонн грузов, 
Построен слип Г-150 в Самусь- 
кэх, а в будущем году начнет
ся строительство вдвое боль
шего слипа — Г-300 в Моря- 
ковке. Возведены блок завод
ских цехов в Самуськах и мно
го производственных, куль
турно-бытовых и жилых объек- 
ектов.

Все это позволило значи
тельно увеличить пассажирские 
и грузовые перевозки по маги
стральным и малым рекам.

Добрые новости есть и у на
ших железнодорожников. За
вершено строительство маги
страли Асино — Белый Яр 
протяженностью более 180 
километров, По ней открыто 
рабочее движение до Кети. Но
вая дорога уже вызвала к ин
тенсивной хозяйственной жиз
ни целый огромный край, где 
быстро развивается лесная 
промышленность. В завершаю
щую стадию вступила рекон

струкция пассажирского вок
зала и путевого хозяйства 
станции Томск-I. Прочную 
прописку на железной дороге 
получили электровозы и тепло
возы.

Вокзальную площадь укра
сило новое современное зда
ние автовокзала, откуда сей
час начинаются все междуго
родные автобусные линии. 
Объем перевозок пассажиров 
машинами облэвтоуправления 
возрос в 1973 году по сравне
нию с 1970 годом на 60,9 про
цента, а перевозок грузов — 
на 55 процентов. В 1973 году 
легковые такси перевезли в 
два раза больше пассажиров, 
чем в 1970-м.

За это время пущены третья 
и четвертая опереди троллей
буса, связавшие новые микро
районы с центром Томска.

Дальнейшее развитие за че
тыре года, прошедшие после 
минувштес выборов в высший

орган государственной власти 
страны, получили в нашей об
ласти и средства связи. Строи
тельство и ввод в эксплуата
цию радиорелейной линии до 
Парабели (на ней теперь де
вять ретрансляторов вместо 
существовавших четьфе года 
назад двух) привело телеви
дение в северные районы об
ласти, Жители отдаленных та
ежных поселков смотрят те
перь передачи из Москвы, 
как бы присутствуя при важ
нейших событиях в политиче
ской, экономической и куль
турной жизни страны. Число 
телефонных аппаратов в горо
дах увеличилось за это время 
на 34,5, в сельской местности— 
на 31,1 процента. На 17,6 про
цента выросло число радиото
чек в области. Более половины 
подписчиков в области полу
чают сейчас «Правду» в день 
ее выхода (в 1970 году — не
многим более четверти).

ТОМСКИЕ АВИАТОРЫ ОБЕСПЕЧИЛИ В 1973 ГОДУ РОСТ 
ВСЕХ ОСНОВНЫХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ В ПОЛТОРА РАЗА К 
УРОВНЮ 1970 ГОДА САМОЛЕТЫ И ВЕРТОЛЕТЫ 
КОЛПАШЕВСКОГО ОБЪЕДИНЕННОГО АВИАОТРЯДА 
ЗА 1970—1973 ГОДЫ ПЕРЕВЕЗЛИ ВДВОЕ БОЛЬШЕ ПАС- 
САЖИРОВ, ЧЕМ В 1966-1969 ГОДАХ Ш 6.425 ТЫСЯЧ 
ТОННО-КИЛОМЕТРОВ -  ТАКОВ ОБЪЕМ РАБОТЫ ТОМ- 
СКИХ РЕЧНИКОВ В ЭТОМ ГОДУ. ЭТО В ПОЛТОРА РАЗА 
БОЛЬШЕ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 1970 ГОДА
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Мой труд вливается 
в труд моей

Ч Е Т Ы
З А В О

идет

Их десятки на подшипниковом заводе" — рабочих
семей, в которых дети пошли по с*гопам своих роди
телей, — почетных ветеранов труда: Кузины, Мити- 
НЫ8 Свириденко, Фроловы, Яновские и другие.

Наш выбор остановился на семье Владимира 
Константиновича и Тамары Николаевны Доброва- 
нов — не очень многочисленной, но достаточно 
полно олицетворяющей прошлое, настоящее и бу
дущее большого коллектива Томского подшипни
кового завода.

В историп каждой подобной семьи, как сквозь ма
гический кристалл, просматривается история трудо
вого коллектива, видны огромные социальные пре
образования, рожденные нашим строем, утвержден
ные его передовой общественной силой — рабочим 
классом.

В капиталистических странах национальным бо
гатством в основном владеют считанные фамилии 
именитых финансовых и политических заправил. 
Это династии магнатов капитала. Ими гордятся 
пропагандисты капиталистической системы. Мы же 
гордимся нашими родовитыми . рабочими династия
ми. По тому, что они дали обществу, судят у нас 
о достоинстве носителей знатной фамилии.

Г ЛАВА СЕМЬИ — Владимир Константино
вич Доброван, начальник производства ша
рикового цеха. Его титулы: кадровый работ
ник подшипникового завода (удостоверение 
№ 9), почетный ветеран труда, отличник со
циалистического соревнования Министер

ства автомобильной промышленности, отличный 
дружинник, лучший рационализатор завода, луч
ший рационализатор Томской области (1971 г.).

Он пришел на завод в войну 15-летним выпуск
ником ремесленного училища и занял свое первое 
рабочее место за шарикошлифовальным станком. 
На следующий год уже был делегатом городского 
слета молодых стахановцев, на котором выступил 
с рассказом о том, как он сам и его товарищи вы
полняют в тылу призыв партии: «Все для фронта, 
все для победы!».

Член цехового комитета комсомола, он уже в то 
время ведет большую воспитательную работу. Об
щественная активность выдвинула его в ряды ма
стеров. В 1965 году старший мастер В. К. Добро
ван становится заместителем начальника цеха по 
производству.

Повышение по службе не 
заставило его снять рабочую 
спецовку и занять место в 
конторке. Нет, он по-прежне
му там, где непосредственно 
решается судьба плана, — 
у шумных станков, превра
щающих шарообразные заго
товки в зеркальнополиро
ванную начинку шарикопод
шипников, без которых нет 
ни трактора, ни автомобиля, 
ни станка, ни самолета. Он 
по-прежнему остается рабо
чим, вот только ответствен
ность с каждым новым на
значением удваивается.

В 8 часов начинается 
утренняя смена в цехе. А 
Доброван приходит на завод в 7. Сначала он 
в кузнечный цех, потом в термический.

«Как сработала ваша ночная смена?» — это не 
праздный вопрос соседа. Выполнить главное усло
вие своего социалистического обязательства — дать 
27 миллионов шариков одиннадцати типов — ша
риковый цех может только при бесперебойной ра
боте цехов-поставщиков — кузнечного и терми
ческого.

Рабочая династия — это цепочка родственных 
семей, передающих по наследству мастерство, слав
ные трудовые традиции. Рабочая династия становит
ся знатной лишь тогда, когда помимо производствен
ной активности проявляет активность общественную. 
Владимир Константинович — председатель цехово
го товарищеского суда, активист народной дружи
ны, в которой состоит уже 15 лет. В цехе он ведет 
решительную борьбу за высокую трудовую дисци
плину:. —

Т АМАРА Николаевна Доброван — техник 
производственно-диспетчерского отдела. На 
заводе она трудятся с 1942 года. Пришла 
в сборочный цех шестнадцатилетней школь
ницей. Она ударник коммунистического тру
да, наставник молодых работников отдела, ее 

портрет—на До?ке почета заводоуправления. Много 
лет Тамара Николаевна была профоргом отдела. 
Но самый почетный титул— мать семейства.

Много добрых слов услышали мы на заводе о 
Людмиле — технике-конструкторе отдела механи
зации и автоматизации. О Юрии — бывшем слеса
ре завода, а ныне слушателе подготовительных 
курсов ТИАСУРа.

Много сил отдала Тамара Николаевна детям, но 
они не заслонили в ее жизни завод. Как и в моло
дые годы, она бодро начинает свой рабочий день. 
Ее задача — собрать и подготовить к утреннему 
диспетчерскому совещанию сведения о работе це
хов. Она держит руку на пульсе всего предприятия: 
какие участки работают нормально, какие — с пе
ребоями. По обработанным ею данным в 10 часов 
утра главный диспетчер завода начнет по селекто
ру разбор итогов прожитого дня, наметит опера
тивные задачи на новые сутки.

Истекшие годы показали, что политика Комму
нистической партии, направленная на подъем на
родного благосостояния, последовательно и не
уклонно претворяется в жизнь. Социалистический 
принцип «Человек — обществу, общество — чело
веку» хорошо виден на примере семья Доброванов.

Вот из чего складывается доход семьи (в скоб
ках указана зарплата до ее повышения- в 1973 го
ду):

Владимир Константинович — 185 (148) рублей, 
плюс премия — 40 процентов от оклада за выпол
нение месячного плана, плюс 10—15 рублей —1 
квартальная премия.

Тамара Николаевна — 126 (109) рублей, плюс 
премия, если весь завод выполнит план.

Людмила — 115 (92) рублей. /
Юрий — 40 рублей—стипендия.
Всего примерно 550 рублей в месяц. Реальный 

доход семьи — больше. Доброваны живут в новой 
благоустроенной квартире, за которую платят, 
включая освещение, телефон и отопление, 15 руб
лей. А строительство ее обошлось государству в 
5,7 тысячи рублей. Уместно вспомнить, что на обу
чение Людмилы и Юрия в школе государство из
расходовало 5 тысяч рублей.

Бесплатное медицинское обслуживание, пользо
вание библиотекой, Дворцом культуры, спортив
ными сооружениями, коллективные выезды на от
дых и личный земельный участок под огород — 
далеко не полный перечень всех благ, которые бес
платно имеет рабочая семья. Учеба Людмилы на 
вечерних курсах ТПИ — тоже бесплатная.

Путевки в санаторий или дома отдыха на 70 
процентов, а то и полностью оплачивает профсоюз. 
Впрочем, вот уже много лет подряд Доброваны 
предпочитают отдыхать у родственников в Запо
рожье.

Выступая на XVII съезде комсомола, Л. И. 
Брежнев говорил о наставниках, что они «как бы 

передают эстафету труда из настоящего в буду
щее».

Первые наставники для Людмилы и Юрия — их 
родители. Эстафета передается в надежные руки.
В цехе, в котором отец провел свою трудовую мо
лодость, были адский шум, вредные испарения от 
охлаждающих смесей, полумрак, несовершенное 
оборудование. А дочь несет -в цехи свет, тишину — 
конструирует и внедряет удобную высокопроизво
дительную технику. ,

Мама начинала свой путь диспетчера со счетами 
в руках. Сын, закончив институт, продолжит нача
тую на заводе техническую революцию, заменит 
устаревшие счетно-решающие и диспетчерские 
установки самыми современными электронными.

Время больших перемен наступило в биографии 
завода, каждого цеха и участка. Большие переме
ны происходят в каждой рабочей семье. Семья-тру
женица Доброванов — наглядное тому подтвер
ждение.

В. МОИСЕЕВ.

НА СНИМКАХ:
•  Как улучшить качество обработки шариков?—

В. К. Добрована н старшего инженера-технолога отдела главного технолога Р. П. Корольковой.

•  Юрий Доброван. «Книги по радиотехнике — что может быть интереснее?»

•  Тамара Николаевна Доброван. Рабочее утро в разгаре.

•  Людмила Доброван. Сначала чертеж, а потом — исполнение замысла в металле.
Фото Б. Некрасова.

республики ТЕМ И ПРЕКРАСНА НАША ЖИЗНЬ
РЕ Г О Д А  В Ж И З Н И  ' П О Ч Е Т Н О Г О  В Е Т Е Р А Н А  П О Д Ш И П Н И К О В О Г О  
ДА В Л А Д И М И Р А  К О Н С Т А Н Т И Н О В И Ч А  Д О Б Р О В А Н А  И Е Г О С Е М Ь И

Владимир Константинович:,

ВСЕ Д Е Р Ж И Т С Я  
НД СОВЕСТИ РАБОЧЕГО
Мне очень приятно се- 

знавать, что прочность, на
дежность, долговечность все
го, что создается на нашем 
заводе, зависит и от: моих 
рук, от моей способности 
усовершенствовать то, что 
сделано до меня.

Я не честолюбив, но гор
дость за рационализаторский 
вклад в техническое пере
вооружение завода у меня 
есть. Эту гордость воспитал 
во мне мой самый дорогой 
учитель, старый коммунист 
Петр Иванович Семенов.

Он был начальником цеха, 
но часто, подогнув рукава, 
вставал к станку и показы
вал нам, только что окон
чившим «ремеслуху», как 
надо работать. Возьмет обра

ботанную деталь и любуется 
ею, как отец ребенком. Он 
никогда не скажет: «А ша
рик — это мелочь». Плохой 
шарик — это плохой под
шипник, а значит, и плохой 
трактор, электровоз, автомо
биль.

Гордость за хорошо еде-, 
данный шарик — это доб-* 
рая, рабочая гордость. Этим 
профессиональным честолю
бием должен обладать каж
дый уважающий себя рабо
чий. Может быть, именно это 
честолюбие помогло мне, со
всем юному комсомольцу, 
стать в 1943 году, на втором 
году своей трудовой био
графии, делегатом первого 
городского слета молодых 
стахановцев, мандат которо

го храню как самую дорогую
реликвию.

Читая речь Л. И. Бреж
нева на XVII съезде 
ВЛКСМ, я заметил, как на
стойчиво подчеркивает на
ша партия неразрывность 
экономических и нравствен
ных задач, неотделимость за
дачи совершенствования об
щества от задачи совер
шенствования человека.

Непосредственно, душевно 
обратился с трибуны XVII 
съезда комсомола Л. И. 
Брежнев и к нам, ветеранам 
труда, родителям и наставни
кам. Привить молодому ра
бочему уважение к дисцип
лине, своему слову, своей 
профессии, к коллективу и 
плодам коллективного труда

— эти, задачи, возложенные 
партией на ветеранов труда, 
h отношу и на свой счет, 
хотя я и беспартийный. Это 
очень верно подмечено Лео
нидом Ильичом: «Добротно, 
на совесть сделанные вещи, 
будь то станок или трактор, 
автомобиль или телевизор, 
экономят общественные за
траты, облегчают наш труд 
и в то же вр^мя поднимают 
настроение человека, его ра
бочую, гордость».

Рабочая гордость. Когда 
у тебя появились какие-то 
сомнения, нет лучше камер--* 
тона, чем внутренний голос 
твоей совести. В мае нынеш
него года в нашем цехе про
изошел такой случай: один 
бригадир, Виктор Баранов
ский, который и так неплохо 
зарабатывал, потребовал еще. 
большего. Средний зарабо
ток 320 рублей вполне соот
ветствовал его квалификации 
и затраченному труду, но он 
почувствовал, что цех остро 
нуждается в квалифициро
ванных наладчиках и решил, 
спекульнуть на этом. Он под
говорил своих дружков по
дать заявления об увольне
нии. Кое-кто соблазнился та
кой перспективой: мол, попу
гаем начальство, глядишь — 
добавит десятку к зарплате.
И вот тут мы воззвали к ра

бочей совести. У кого она 
есть, тот быстро забрал свое 
постыдное заявление. Никто 
не пошел за человеком, кото
рый попрал рабочую честь. 
Барановский свое заявление 
не торопится забрать, и мы 
об этом не жалеем. Вызыва
ет сожаление другое: ведь 
возьмут Барановского в дру
гом месте. Еще бы —  такой 
наладчик! А надо бы его рва
ческие замашки пресечь.

Случай с Барановским на
толкнул меня на мысль о 
том, что вот часто мы судим 
о человеке только по его оп
лачиваемому, труду. Человек, 
махнув на все рукой, рвется 
к деньгам, а мы его — и на 
Доску почета, и грамотой на
граждаем, и премией. Таким 
бы надо сказать: «Спасибо 
тебе, дорогой, за твой труд, 
но до звания передовика тебе 
далеко. Политически ты не 
созрел». Я считаю, личностц 
человека тем богаче, чем яр
че она проявляется в деле. 
Но что же это-за «яркость», 
если она питается рублем, 
если человек не готов посту
питься личным в интересах 
общего?

Рядом со мною трудятся 
такие замечательные люди, 
как старший мастер, парторг 
цеха А. И. Никонов, мастера 
М. Л. Меркотан, Б. И. Ша-

лакин, бригадиры В. А. То
карев, В. П. Малец, налад
чики В. А. Корсаков, П. А. 
Тольксдорф, А. И. Матюше- 
нок, А. П. Дузенко, И. Д. 
Абраменко, и многие другие. 
Вот кто действительно высо
ко держит честь героическо
го рабочего класса!

Сыну своему я после де
сятилетки предложил пойти 
на наш завод. Юрий согла
сился. Год работал слесарем, 
потом — армия. В армии 
ему дали рекомендацию для 
поступления в вуз. Я думаю, 
что два инженера в семье 
(Люда закончила машино- 
суроительный техникум и 
сейчас учится на вечерних 
подготовительных курсах в 
ТПИ по специальности, необ
ходимой нашему заводу)—не 
урон, а очень своевременное 
обогащение рабочей дина
стии. Ведь само понятие «ра
бочий» меняется на глазах. 
И оглянуться не успеешь, 
как из цеха уйдет последний 
рабочий в засаленной робе— 
без образования, без пригод
ной заводу специальности.

Я рад, что мои дети полу
чат высшее образование и 
внесут квалифицированный 
вклад в техническое перево
оружение завода, так интен
сивно развернувшееся за по
следние годы.

Тамара Николаевна:
РО ДН О Й  ЗА В О Д  
М И Л Е Е  В С Е Г О
Моя юность была не-, 

легкой. Но любимая рабо
та, родной завод помогли мне 
найти место в жизни.

Я радуюсь за нынешнюю 
молодежь — какие прекрас
ные условия созданы ей для 
труда! Ведь это самое глав
ное в жизни — получить та
кую работу, чтобы она радо
вала душу. Ежедневно, каж
дую минуту.

Три года назад на терри
тории завода появился огром
ный, современный по архи
тектуре корпус, который еще 
более поражает, когда захо
дишь под его величествен
ные своды.

Новые автоматические ли

нии. Станки покрашены в 
приятные тона, хорошо осве
щены, удобны в работе. Лю
ди возле них — ну, только 
что не при галстучке. Плани
ровку в этом корпусе приез
жают изучать из других го
родов. Мы этим гордимся: 
то, чего достигли сами, охот
но показываем другим.

В этом корпусе размести
лись, не стесняя друг друга, 
три цеха. В каждом из них 
действует'промышленное те
левидение. Из 12 точек на 
автоматические линии наце
лены телеобъективы. На
чальники цехов, директор, 
главный диспетчер завода 
могут, не выходя из кабине

та, держать в поле зрения 
любой'производственный уча
сток корпуса, в котором 32 
тысячи квадратных метров. 
В будущем промышленное 
телевидение шагнет и в дру
гие цехи.

А какие в этих цехах крас
ные уголки — это же целые 
актовые залы! Тут же две 
столовые, на 120 мест каж
дая.

Ввод в действие корпуса- 
гиганта позволил многим це
хам расширить свои площа
ди, улучшить условия тру
да. В некоторых старых це
хах появились столовые, бы
товки, красные уголки.

На заводе широко приме

няются электронно-вычисли
тельные и информационные 
машины. В 1974—1975 годах 
предстоит освоить выполне
ние на ЭВМ сорока восьми 
задач по восьми подсистемам. 
Уже сейчас наши АСУ обслу
живают более 70 человек со 
средним специальным и выс
шим образованием.

ЭВМ> «Минск-32», адми
нистративная диспетчерская 
связь АДС-2 на 140 номе
ров, установка «Сигнал» для 
учета работы оборудования, 
всевозможные электронно
счетные машины взяли на 
себя труд по технико-эконо
мическому планированию, 
бухгалтерскому учету, еже
месячному расчету себестои
мости и калькулированию 
продукции. Они учитывают 
ежедневную сдачу готовой 
продукции, поступление и 
выдачу основных материа
лов с указанием наличия ос
татков на каждый день. С 
помощью электронно-инфор
мационной машины на одном 
из участков осуществлено 
безнарядное оформление за
работной платы.

Теперь мы можем научно

обосновать план каждому 
цеху — на месяц, квартал, 
год, и все это будет увязано 
с наличием переходного запа
са, нормативного задела 
и т. д. А ведь всего полгода 
назад были еще люди, кото
рые не верили в могущество 
АСУ. ' Психологический 
барьер пройден.

Завод много строит не 
только для расширения про- 
изводства, но и для удобства 
людей. В год предыдущих 
выборов мы ввели в строй 
Дворец культуры. В 1971 
году мы построили дом го
стиничного типа на 165 чело
век, заканчивается строи
тельство второго такого до
ма. В 1972 году в общежи
тиях открыты столовая и бу
фет, библиотека, комната 
для приготовления домашних 
уроков. Каждый год на 
строительство жилья завод 
перечисляет уксу гориспол
кома 700—800 тысяч руб
лей. На приобретение жест
кой и мягкой мебели для об
щежитий предприятие еже
годно тратит примерно 20 
тысяч рублей, столько же — 
на развитие спорта, 18—20

«тысяч — на культурно-мас- 
сойые мероприятия. У нас 
только детских 5 хоккейных 
и 6 футбольных команд, семь 
спортивных секций. Для 
взрослых открыто 18 секций. 
Детский клуб «Огонек» еже
годно держит первые места в 
смотрах технического твор
чества. За последние годы 
наши рабочие. не испытыва
ют острой нужды в  детских 
садах и яслях. Но молоде
жи в цехах и отделах много
— проблема строительства 
детских учреждений не-сни- 
мается.

Зеленые скверы возле про
ходных и в жилом микро
районе — это дело наших 
рук. Рабочие цехов взяли на 
себя обязательство отрабо
тать на благоустройстве по 
30 часов, а мы, работники 
заводоуправления, — по 50.

...Тут какого из Винницы 
приехали представители 
подшипникового завода, зва
ли нас к себе. Мужу хоро
шую работу обещали, семье
— хорошую квартиру... Нет, 
не поехали. Родной завод — 
милее -всего. С ним связала 
вся жизнь нашей семьи.

Заместитель директора 
по экономическим вопро
сам А. Г. Шер:

— Я много лет работал 
в одном отделе с Тамарой 
Николаевной. Помню: как 
только она в отпуск, так 
на ее место надо двух 
диспетчеров подыскивать. 
Но сейчас даже такой 
опытной и безукоризнен
но дисциплинированной 
работнице, как Тамара 
Николаевна, не решить 
свою задачу без совре
менных счетно-решающих 
машин. Вот почему толь
ко за последние 2—3 го
да в автоматическую си
стему управления мы вло

жили 1,5 миллиона руб
лей. У нас сейчас более 
40 видов счетно-решаю
щих машин. Представляе
те, как ждем мы прихода 
на завод специалистов — 
радиоэлектронщиков, про
граммистов. Молодые До- 
брованы тянутся к науке 
— нас это очень радует.

Редактор многотираж
ной газеты «Подшипник» 
С. П. Позднякова:

— Доброваны. Эта фа
милия часто мелькает на 
страницах нашей многоти
ражки. О хороших людях 
писать приятно. А тем бо
лее — целая династия с 
замечательным молодым

их
ли

поколением, которое учит 
ся, тянется к новому 
стремится не просто от 
дать силы производству 
а задумываться над тем 
какого качества будет 
вклад, соответствует .. 
он требованиям времени.

Начальник шарикового 
цеха Ю. Е. Шеметов:

— Наш цех — самый 
тяжелый на заводе. За по
следние 2,5 года цех уд
воил свою площадь, зна
чительно реконструиро
вался (на 75 процентов 
заменился парк оборудо
вания), и все же у нас 
шумно, много технологи
ческой грязи. Тем ценнее

кадры, которые всю свою 
жизнь посвятили этому 
цеху, более того — стара
ются улучшить условия 
труда.

Мы гордимся тем, что 
первыми в стране внедри
ли малооблойную штам
повку и обкатку шариков 
между чугунными плитка
ми под большим давлени
ем. До весны прошлого 
года шарики получали с 
других заводов, а сейчас 
научились их делать са
ми — и методом, эконо
мически более выгодным. 
Совсем недавно своими 
силами запустили две 
централизованные систе

мы охлаждения обраба
тываемых заготовок. Са
мое активное участие в 
модернизации оборудова
ния приняли лучший ра
ционализатор цеха В. К. 
Доброван, старший ма
стер А. И. Никонов, пред
седатель месткома цеха 
Р. Д. Туева, бригадир 
слесарей М. И. Осипов, 
старший инженер-техно
лог отдела главного техно
лога Р. П. Королькова.

Наши рационализаторы 
берутся за новые дела: 
поднять на одну ступень 
качество изготовления ша
риков. А это значит — 
будет уменьшена шум-

ность при эксплуатации 
шарикоподшипника, уве
личена его долговечность. 
Владимир Константино
вич Доброван в этих де
лах — наша опора.

Откровенно говоря, мы 
к этому привыкаем, н на
ше внимание чаще адресо
вано кому-то другому. Но 
я знаю, пойдет Владимир 
Константинович в отпуск, 
тут мы и начинаем спох
ватываться: «Эх, как нам 
не хватает Добрована!».

Ну, а что касается де
тей, то я могу уверенно 
сказать: «Семейная эста
фета»—  в надежных ру
ках!».
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За в ы с о к о е  качество работы

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ КОМПЛЕКСА
Наш животноводческий 

комплекс был построен в 
1962 году по типовому про
екту и рассчитан на привяз
ное содержание скота. А че
рез несколько лет в нем на
чалась реконструкция. Ре
шено было проверить эконо
мическую выгоду новой тех
нологии — беспривязно-бок
совой. Во дворе установили 
боксы, навоз стал удаляться 
методом самосплава в тран
шеи, откуда его выкачивали 
с по'мощью скреперных лебе
док. В 1967 году для доения 
коров были оборудованы 
круговые «елочки». Корма 
предусматривалось разда
вать тракторным кормораз
датчиком.

Реконструкция в корне из
менила условия труда и рез
ко повысила его производи
тельность. Вместимость ком
плекса с 400 голов увеличи
лась до 450. Вместо 10 
скотников с тем же объемом 
работы справляются сейчас 
четверо, вместо 20 доярок 
осталось только - пять. На
грузка на доярку доведена 
до 95 голов.

Производительность тру
да увеличилась еще замет
ней, когда мы механизиро
вали раздачу концентратов 
перед началом доения коров.

Долгое время этим занимал
ся фуражир. А потом была 
оборудована яма для смачи
вания корма, поставлен на
сос Для подачи его к «елоч
кам». Доярке теперь доста
точно одной минуты, чтобы с 
помощью рычага наполнить 
смоченными концентратами 
кормушки и приступить к 
дойке.

А теперь сравним резуль
таты работы комплекса• за 
последние два года. В 1972 
Роду затраты труда на цент
нер молока составили 4,2 че
ловеко-часа, в 1973-м—3,5. 
(На большинстве молочно
товарных ферм области они 
доходят до одного человеко
дня). На центнер молока два 
года назад было затрачено 
1,25 центнера кормовых еди
ниц, а в 1973 году — 1,1. 
Надой молока на корову в 
1973 году вырос на 374 ки
лограмма, себестоимость 
центнера продукции доведе
на до 19 рублей и снижена 
по сравнению с 1972 годом 
на 2 рубля 10 копеек (в це
лом по ОПХ она составляет 
пока 23 рубля 20 копеек). 
Четыре года подряд наш 
комплекс в соревновании с 
Петуховским занимает пер
вое место.

Улучшение всех этих по

казателей — прежде всего 
результат совершенствова
ния технологии содержания 
скота. Мы полностью меха
низировали раздачу кормов 
и, что, на мой взгляд, очень 
важно, переоборудовали до
ильные установки. На всех 
комплексах хозяйства V- Лу- 
чановском, Петуховском и 
Вершининском — коров доят 
на круговой «елочке». За час 
доярка пропускает через нее 
25 коров. Это немного. На 
нашем комплексе «елочка» 
была переоборудована в 
двухстороннюю. Сократилось 
время на «вход» и «выход» 
животных, на 40 процентов 
увеличилась производитель
ность труда (сейчас доярка 
обслуживает за час 40—42 
коровы).

Реконструкция комплекса 
предъявила большие требо
вания к кадрам. Надо было 
подготовить людей к работе 
по новой технологии. Снача
ла учились специалисты, на
чальник комплекса. Потом 
для обучения доярок были 
приглашены техники машин
ного доения из Новосибир
ска, на комплексе открылась 
школа коммунистического 
труда. Строго были опреде
лены обязанности скотника и

доярки, много уделялось 
внимания качеству процес
сов доения, кормления и т. д.•

Новая технология повыси
ла ответственность животно
вода за порядок на рабочем 
месте. Раньше доярка отве
чала только за свою группу 
коров. Сейчас создана еди
ная тёхнологическая линия. 

.Продуктивность стада зави
сит в одинаковой степени- от 
скотника, доярки, зоотехни
ка. Особенно каждый из них 
почувствовал это, когда ком
плекс перешел на внутрихо
зяйственный расчет. Из всех 
четырех комплексов хозяй
ства мы первыми решили 
проверить целесообразность 
хозрасчета. Подсчитали, что 
при едином технологическом 
процессе, какой есть на фер
ме, — это путь к снижению 
себестоимости молока. Сего
дня все на комплексе — до
ярки, скотники, механики, 
электросварщики, начальник 
— работают по единым рас
ценкам. Критерий для опла
ты — количество и качество 
молока.

Коллектив у нас дружный. 
Многие стали настоящими 
мастерами своего дела. Боль
шим опытом, высокой требо
вательностью к себе отлича-

/
ются доярки Б. Л. Рихтер, 
Н. А. Маментьева, 3. В. Ми- 
зюркина. Добросовестно от
носятся к работе скотники 
А. Е. Портнягин, Г. С. Дени
сов, П. И. Литвинов. Техни
ческая служба комплекса, 
которую возглавляет меха
ник П. Г. Луханин, добилась 
бесперебойной работы меха
низмов. Мы получили специ
альный 'аппарат, проверяю
щий исправность доильных 
установок.'

Качество труда, ответст
венность за дело сегодня — 
основное требование к каж
дому из нас. За два послед
них года я не помню случая, 
когда с молзавода к нам по
ступил бы сигнал о загряз
ненности молока. Ежене
дельно на рабочих собрани
ях зоотехник рассказывает, 
как поставлен уход за аппа
ратами, анализирует технику 
доения и т. д.

Очень влияет на скорость 
молокоотдачи и качество мо
лока подготовка вымени — 
подмывание и массаж его.. 
Мы провели своеобразный 
эксперимент. Было доказа
но, что, чем больше вымя у 
коровы моется и массажи
руется, тем быстрее она от
дает молоко. Для доярок

установили правило: не
менее 30 секунд подготав
ливать вымя. Время дойки 
от этого ускоряется на 1,5 
минуты. Вода, предназначен
ная для мытья вымени, дол
жна быть нагрета до 50 гра
дусов. За это отвечает элек
трик.

С нарушителями трудовой 
дисциплины обходимся стро
го. Вот нынче был случай с 
С. С. Мазовым. Приехал в 
село из города. Работать 
стал неплохо, но, оказалось, 
лишь до пьянки. Явится на 
фйрму нетрезвым, а это зна
чит, что и корм животным 
раздаст кое-как, и уйдет с ра
боты пораньше. Осудили мы 
его на собрании резко, лиши
ли премии. Сначала С. С. 
Мазов обиделся, хотел даже 
заявление об увольнении по
дать. Но потом понял: кол
лектив поступил справедли
во. И переменился человек.

За некачественную работу, 
нарушение технологии нака
зываем и материально. Но 
больше стараемся помочь со
ветом.

Перевод животных на 
пастбища, как и в прошлом 
году, прошел у нас благопо
лучно. Снижения надоев не 
было. Сегодня прибавка -мо
лока по комплексу за день 
составляет 300 килограммов. 
Дня через четыре суточный 
надой от коровы будет дове
ден до 11 —12 килограммов..

Добиться таких результа
тов помогла травяная мука. 
Как известно, снижение на-1 
доев у коров при выходе на 
луга происходит в основном 
от резкой смены кормов —

сухой корм заменяется соч
ным, богатым каротином. 
Чтобы избежать этого, жи
вотных надо''заранее при
учать к зеленому корму, на
пример, к витаминной муке. 
В этом году мы еще раз убе
дились, что, имея для пере
ходных периодов весной и 
осенью около 120 тонн муки, 
мы не допустим снижения 
надоев. В прошлом году в 
хозяйстве было заготовлено 
280 тонн этого корма. Для 
четырех комплексов явно не
достаточно.

Учитывая недостатки про
шлых лет, нынче мы сдела
ли специальные душевые 
ванны для опрыскивания жи
вотных от гнуса, заранее по
добрали опытных пастухов. 
В течение лета во яворах 
пройдет дополнительная ре
конструкция. Вместо трак
торных кормораздатчиков в 
них установят виброкормуш
ки. Навоз будет удаляться 
более надежным — рецирку
ляционным методом.

Но главным условием вы
соких показателей останется, 
безусловно, добросовестное 
отношение к своим обязан
ностям каждого скотника и 
доярки. Об этом говорили 
животноводы на рабочем соб
рании, посвященном перево
ду скота на пастбищное со
держание.

В. КОРОВИН, 
начальник Коларовского 
животноводческого ком

плекса опытно-производ
ственного хозяйства 
имени Б. Н. Сидоренко. 

Т омский рай он .

НА СЕССИИ ВЕЛИКОГО НАРОДНОГО ХУРАЛА
УЛАН-БАТОР, 11 июня. 

(ТАСС). На проходящей 
здесь сессии Великого На
родного хурала МНР по 
предложению ЦК МНРП 
Первый секретарь ЦК МНРП 
Ю. Цеденбал избран Предсе
дателем Президиума Вели
кого Народного хурала МНР 
и освобожден от обязанно
стей Председателя Совета 
Министров МНР.

Выступая по поручению 
Политбюро ЦК МНРП, член 
Политбюро ЦК МНРП, пер
вый заместитель Председате
ля Президиума ВНХ МНР 
С. Лувсан охарактеризовал 
товарища Ю. Цеденбала как

выдающегося руководителя 
МНРП и монгольского госу
дарства, который посвящает 
все свои силы, знания и опыт 
организаторской работе по 
осуществлению задач социа
листического строительства 
в Народной Монголии. Това
рищ Ю. Цеденбал, сказал он, 
является видным деятелем- 
международного коммуни
стического и рабочего движе
ния, горячим поборником 
всестороннего развития и 
укрепления монголо-совет
ской дружбы и тесного сот
рудничества между МНР и 
СССР, между МНРП и 
КПСС, развития братской

дружбы и сотрудничества с 
другими социалистическими 
странами и их партиями, 

. единства стран , социалисти
ческого содружества, между
народного коммунистическо
го и рабочего движения.

Председателем Совета 
Министров МНР по рекомен
дации ЦК МНРП назначен 
Ж. Батмунх, занимавший до 
этого пост заместителя Пред
седателя Совета Министров.

Товарищ Жамбын Бат
мунх родился в 1926 году в 
семье бедного арата. Полу
чил высшее экономическое 
образование в Монгольском

государственном университе
те, окончил Академию обще
ственных наук при ЦК 
КПСС в Москве, кандидат 
экономических наук, про
фессор. Он посвятил многие 
годы делу подготовки и вос
питания молодых кадров для 
различных отраслей народно
го хозяйства и культуры 
страны. В 1971 году Ж. Бат
мунх был избран в состав 
ЦК МНРП. Является депута
том Великого Народного ху
рала МНР. На состоявшемся 
10 июня нынешнего года 
пленуме ЦК МНРП Ж. Бат
мунх избран членом Полит- 

'бюро ЦК МНРП.

В С Т Р Е Ч А . В Б Е Л Г Р А Д Е
БЕЛГРАД, 11 июня. 

(ТАСС); Секретарь в Испол
нительном комитете Прези
диума ЦК СКЮ по вопросам 
идеологической работы и

пропаганды Т. Куртович при
нял сегодня находящегося 
здесь с визитом генерального 
директора ТАСС Л.. М. За
мятина.

В беседе, носившей друже
ственный характер, принял 
участие посол СССР в 
СФРЮ В. И. Степаков.

Р О С Т  Р Я Д О В  ФК П
ПАРИЖ, 11 июня. 

(ТАСС). Около 300 человек 
вступили в ряды Француз
ской коммунистической пар

тии только в последнее вос
кресенье, когда в ряде феде
раций ФКП прошли традици
онные праздники газеты

«Юманите». Как сообщается, 
в этот же день Организацию 
движения коммунистической 
молодежи Франции попол
нили 93 человека.

В О З М Е З Д И Е  Б Л И З И Т С Я
БОНН, 11 июня. (ТАСС). 

В западногерманском городе 
Киле завершается процесс 
по делу нацистского палача 
Гейнца Риделя (60 лет). В 
1943—1944 годах Ридель, 
занимая один из главных по
стов гитлеровской полиции, 
зверствовал на временно ок
купированной территории 
Советской Белоруссии. В ча
стности, грузовые машины

перестраивались в душегуб
ки, и в них, по распоряже
нию Риделя, умертвляли со
ветских патриотов, боров- 
щихся против гитлеровских 
оккупантов. На заседаниях 
суда отмечалось, что Ридель 
несет ответственность по 
меньшей мере за три «опера
ции» с использованием ду
шегубок.

Нацистский палач, . воз

главляя в Могилеве одну из 
групп секретной полиции, от
давал распоряжения об унич
тожении попавших в плен со
ветских партизан. Ридель 
«по собственной инициативе» 
устраивал операции по 
умерщвлению людей в душе
губках.

Прокурор потребовал при
говорить Риделя к пожиз

ненному заключению. Про
цесс продолжается.

---------------------------------- г—
К  Я Д Е Р Н Ы М
И С П Ы Т А Н И Я М

Ф Р А Н Ц И И
ПАРИЖ, 11 июня. 

(ТАСС). На состоявшемся в 
понедельник заседании со
вета министров Франции 
министр обороны Ж. Суфле 
сделал сообщение о пред
стоящем проведении новой 
серии французских ядерных 
испытаний на Тихом океа
не. Выступив перед минист
рами, президент В. Жискар 
д’Эстэн заявил, что в целях 
экономии средств он отменил 
один из ядерных взрывов в 
этой серии испытаний.

Как заявил представитель 
правительства, Франция пре
рвет после этого своя ядер- 
ные испытания в атмосфере 
и будет проводить с сентяб
ря текущего года только под
земные ядерные взрывы..

О  благословения Пекина
КУАЛА-ЛУМПУР, 11 

июня. (ТАСС). На закончив
шейся здесь очередной сес
сии малайзийско-таиландско
го пограничного комитета 
принято решение об усиле
нии совместных военно-поли
цейских операций против на
ходящейся в подполье Ком
мунистической партии Ма
лайзии. В опубликованном 
сегодня официальном заявле
нии для прессы об итогах 
сессии говорится, что цель

этих операций состоит в 
«полном уничтожении» ком
мунистических групп, дейст
вующих по обе стороны гра
ницы между Малайзией и 
Таиландом.

Выступая на сессии, ми
нистр внутренних дел Малай
зии М. Газали Бин Шафие 
подчеркнул, что недавние 
переговоры рремьер-минист- 
ра Малайзии Абдул Разака 
в Пекине «выбили почву» 
из-под ног малайзийских 
коммунистов. Как известно,

во время официальных пере
говоров в Пекине Мао Цзэ
дун и Чжоу Энь-лай завери
ли Абдул Разака, что Китаю 
нет никакого дела до малай
зийских коммунистов и что 
малайзийские власти могут 
обращаться с коммунистами 
так, как они сочтут нужным. 

Чтобы показать коммуни
стам, скрывающимся в 
джунглях, что пекинские ли
деры отказались их поддер
живать, малайзийские вла

сти, как указывает печать, 
намереваются сбросить с са
молетов в' джунглях тысячи 
листовок, на которых будут 
перепечатаны первые полосы 
пекинской газеты «Жень- 
минь жибао» со снимком, 
изображающим Мао Цзэ-ду- 
на, Чжоу Энь-лая и Абдул 
Разака, пожимающих друг 
Другу руки, и с редакцион
ными статьями, содержащи
ми высокую оценку действий 
малайзийских властей.

ВАРШАВА — столица 
Польской Народной Респуб
лики. Этот город, разрушен

ный во время войны, строила 
вся страна.

Фото В. Егорова.
(Фотохроника ТАСС).
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Н а- Пудинском 
избирательном...

Парабель (по телефону).
На Пудинском ;• избиратель
ном участке ’завершается 
подготовка к выборам в 
высший орган Советской 
власти. Каждый из избира
телей ознакомлен с поряд
ком голосования, агитаторы 
ведут агитацию за кандида
тов в депутаты. На день вы
боров составлено расписа
ние работы транспорта. В 
распоряжении избиратель
ной комиссии будут верто
лет, автобус, машины, лод
ка и лошади. Вертолет до
ставит урны для голосова
ния в самые отдаленные де
ревни — Амурку и Сели- 
вейкино.

11 июня закончена про
верка списков избирателей.

На огонек 
агитпункта

Бакчар (по телефону).
Наш агитпункт расположен1 
в районном Доме культуры.
Свой план работы мы выве
сили на видном месте. Лю
ди охотно идут на интере
сующую их лекцию, беседу.

В апреле и мае состоя
лись вечера вопросов и от
ветов для избирателей, бесе
да «Советская избиратель
ная система — самая Демо
кратическая». —

Хорошо прошли темати
ческие вечера «России вер
ные сыны», «Твой первый 
паспорт», лекция-концерт 
«Поэзия н проза Великой 
Отечественной войны». Про
ведены также вечер встре
чи с молодыми избирателя
ми и другие мероприятия.

А. ЧЕПКАСОВА,
заведующая Бакчар- 

ским агитпунктом.

Беседы с молодежью
< Каргасок (по телефону).

Во всех избирательных уча
стках, расположенных на 
территории совхоза «Карга- 
сокский», избиратели про
верили правильность запи
сей в списках для голосова
ния. Они хорошо .знако
мь! с биографиями канди
датов в депутаты Верховно
го Совета СССР Е. К. Ли
гачева и М. А. Лаврентье
ва. На трех агитпунктах 
агитаторы и работники 
культпросветучреждени й 
провели беседы и встречи с 
молодыми избирателями.

Агитбригада районного 
Дома культуры выступила 
перед молодежью с концер
том художественной самодея
тельности.■

Б е з г р а н и ч н а я  
п о д д е р ж к а

Зырянское (по телефону).
В эти дни на предприяти
ях, в организациях проходят 
митинги избирателей, на ко
торых в ответ на предвыбор
ное Обращение ЦК КПСС 
трудящиеся заявляют о без
граничной поддержке поли
тики и практической дея
тельности партии и Совет
ского правительства. Избира
тели заверяют, что они будут 
единодушно голосовать за на
родных кандидатов, за ук
репление могущества социа
листической Родины.

Передовые колхозы рай
она уже выполнили социали
стические обязательства, 
взятые в честь выборов. Кол
хозы имени В. Кингисеппа,
«Сибиряк», имени Фрунзе 
перевыполнили полугодовые 
планы продажи мяса.

Остановить 
руку палачей!

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ КРИЗИС В ИТАЛИИ.
РИМ, 11 июня. Корр. 

ТАСС В. Сысоева передает: 
.Правительство Италии, воз
главляемое христианским 
демократом М. Румором, вы
шло в отставку. Решение об 
этом было принято вчера ве
чером после длительных пе
реговоров .с представителями 
других партий правительст
венной коалиции. Основная 
причина кризиса — разно
гласия между партиями коа
лиции по вопросам экономи
ческой политики.

Министры-социалисты опуб
ликовали заявление, в кото
ром возлагают всю ответст

венность за очередной прави
тельственный кризис на хри
стианских демократов. В нем 
отмечается, что социалисты 
добивались. таких координи
рованных мер в области на
логов, кредитов, капитало
вложений, цен и тарифов, 
которые позволили бы обес
печить некоторые льготы 
мелким и средним предприя
тиям, чтобы избежать резко
го спада производства и ро
ста безработицы. Эта линия, 
указывается в заявлении, на
толкнулась на непримири
мую позицию ХДП.

Отставка правительства 
Румора, пишет сегодня «Уня
та», произошла в чрезвы
чайно трудный момент в 
жизни страны. Она лишний 
раз подтверждает и подчер
кивает глубину кризиса, ко
торый переживает Италия.

Газета указывает, что 
компартия решительно вы
ступает против попыток най
ти выход из кризиса за счет 
трудящихся.

«Унята» считает, что для 
преодоления^ нынешних эко
номических трудностей необ
ходимо коренное изменение

направлений и методов, кото
рыми действует правитель
ство. Такая экономическая 
политика, пишет газета, 
должна сопровождаться эф
фективным демократическим 
обновлением, оздоровлением 
общественной жизни, антифа
шистской борьбой.

По данным института по 
изучению общественного 
мнения, опубликованным в 
газете «Оре додичи», 92 про
цента жителей Италии счи
тают, что экономическое по
ложение страны в нынешнем 
году ухудшилось.

БУЭНОС-АЙРЕС, 11 
июня. (ТАСС). Из Сантьяго 
пришла тревожная весть. 
Хунта готовится привести в 
исполнение свой план физи
ческого уничтожения Луиса 
Корвалана и большой группы.. 
руководящих деятелей На
родного единства.

По сведениям чилийской 
газеты «Меркурио», тесно 
связанной с хунтой, суд во
енного трибунала над Гене
ральным секретарем Компар
тии Чили и рядом других по
литических и общественных 
деятелей 'начнется в конце 
нынешнего месяца. Игнори
руя волю мировой общест
венности, требующей немед
ленно Освободить Луиса Кор
валана и других патриотов, 
фашистская хунта инсцени
рует судебный фарс с целью: 
придать видимость «закон
ности» готовящейся распра
ве над лучшими сынами чи
лийского народа.

Как видно из сообщения 
газеты «Меркурио», на 
предстоящем судилище бу

дет использован военный ко
декс, -статьи которого каса
ются... «поступков военно
служащих во время военных 
действий». При этом Луису 
Корвалану, в частности, соби
раются предъявить обвине
ния в «совершении преступ
лений», которые караются 
по статьям этого кодекса 
смертной казнью.

Совершенно очевидно, что
речь идет о чудовищной под
тасовке фактов, которая по
надобилась хунте, чтобы ли
шить жизни Луиса Корваиа- 
на. Да и о каком правосудии 
в Чили в нынешних услови
ях может идти речь! Ника
кие военные трибуналы, в 
которых в качестве судей вы
ступают убийцы в военных 
мундирах, не могут «узако
нить» террор, произвол и 
беззаконие чилийской хунты.

Остановить руку палачей! 
Спасти жизнь Луиса Корва
лана и других чилийских 
патриотов! — это требование 
все громче и настойчивее 
звучит на всех континентах.

Почта
редакции:
май

В минувшем месяце в ад
рес «Красного знамени» по
ступило 907 писем. 517 из 
них опубликовано на стра
ницах газеты.

Тема многих писем и кор
респонденций — подготовка 
к выборам в Верховный Со
вет СССР. Читатели сообща
ли о ходе подготовки к выбо
рам, рассказывали об изме
нениях, произошедших на 
томской земле за четыре го
да. Горячее одобрение тру
жеников области получило 
Обращение ЦК КПСС ко 
всем избирателям, гражда
нам Советского Союза. Об 
этом в своих письмах гово
рили председатель рабочко
ма Ергайского леспромхоза 
В. Мащенко, секретарь парт
организации цеха завода ре
жущих инструментов Н. Ло
паткин, плотник стройуправ
ления № f  треста ««Томск- 
газстрой» Г. Голдырев и 
многие другие. '

Выступление Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на XVII 
съезде ВЛКСМ, его фпова о 
качестве работы, ответствен
ности за порученное дело 
восприняты тружениками об
ласти как программа дейст
вий. С большим письмом ко 
всем механизаторам области 
с призывом настойчиво бо
роться за высокое качество 
продукции, качество труда 
обратились члены бригады 
И. Пахомойа ЙЗ села Еловка 
Кожевниковского района. 
Это письмо положило начало 
крупному разговору об от
ветственности каждого из 
нас за порученное дело. 
Этот разговор продолжили 
токарь томского завода 
«Сибэлектромотор», Герой 
Социалистического Труда 
М. Зудин, бригадир ком
плексной укрупненной брига
ды Ингузетского леспромхо
за, Герой Социалистического 
Труда В. Наставко и другие. 
В. Наставко поделился так
же мыслями о том, как луч
ше выполнить постановле
ние ЦК КПСС «Об опыте ра
боты Томского, Тюменского 
и Вологодского обкомов 
КПСС по мобилизации кол
лективов предприятий на по
вышение эффективности ле
созаготовительного произ
водства».

Весенние полевые работы, 
подготовка к «зеленой жат
ве», первые шаги вахтовых 
участков —• об этом и мно
гом другом сообщали наши 
рабселькоры. Проблемы вы
пуска товаров народного по
требления, благоустройства, 
службы сервиса также на
шли отражение в редакцион
ной почте. Это позволило ре
дакции опубликовать специ
альную страницу «Почта 
«Красного знамени», посвя
щенную главным образом 
этим проблемам.

Заметное место в майской 
почте занимают письма о на
ведении в городе санитарно
го порядка. Немало нарека
ний высказывают томичи в 
адрес управления водопро
водно-канализационного хо
зяйства, ряда домоуправле
ний, некоторых магазинов. 
Эти письма, как и некоторые 
другие, направлены для 
принятия мер. Как сообщили 
редакции, по 66 сигналам 
читателей в мае приняты ме
ры. За допущенные злоупот
ребления и недрстатки нало
жены взыскания на 47 чело
век, шестеро привлечены к 
уголовной и административ
ной ответственности, двое 
уволены с работы.

Р О У  3 —В Н Е  И Г Р Ы
ФРАНКФУРТ-на-МАЙНЕ, 11 

июня. (Корр. ТАСС). Прези
дентом Международной феде
рации футбола (ФИФА) избран 
58-летний Жоао Авеланж (Бра
зилия), за которого проголо
совало большинство делегатов 
конгресса ФИФА, состоявше
гося здесь накануне чемпиона
та мира.

Авеланж, президент бра
зильской конфедерации спор
та, выставляя свою кандидату
ру на пост1 главы ФИФА, пред
ложил конструктивную про
грамму действий на будущее, 
включая реорганизацию феде
рации. Это прежде всегов — 
увеличить число команд-финэ- 
листбв чемпионата мира в ко
нечном итоге до двадцати че

тырех, проводить чемпионаты 
мира по футболу для юношей 
в возрасте до 20 лет раз в че
тыре года, учредить межконти
нентальный кубок, материально 
помогать национальным феде
рациям развивающихся стран 
и, наконец, внести изменения 
в структуру самой ФИФА.

Другим кандидатом на пост 
президента ФИФА был воз
главлявший ее с 1961 года 
Стэнли Роуз (Англия). Его по
ражение не случайно. Роуз 
снискал себе печальную из
вестность тем, что хотел пре
вратить ФИФА в свою вотчину 
покровительством определен
ным сборным, давлением на 
судей ответственных матчей и

тому подобными махинациям^. 
Но особенно Роуз скомпро
метировал себя своим пособ
ничеством чилийской фаши
стской хунте, залившей страну 
кровью патриотов. Как извест
но, бывший президент ФИФА 
и его приспешники в угоду 
команде Чили лишили совет
скую сборную права оспари
вать выход в финал.

Программа нового президен
та встречает поддержку чле
нов ФИФА. Уже на следую
щем чемпионате мира в за
ключительной стадии высту
пит на четыре команды боль
ше. Время покажет, свершатся 
ли в ФИФА назревшие пере
мены-, !
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Адрес новостей: 
Н И И  А ЭМ
Внедрено 
в производство

В лабораторию магнитно-вен
тильных преобразователей на
учно-исследовательского ин
ститута автоматики и электро
механики при ТИАСУРе при
шло сообщение с Урала: на 
одном из электромеханиче
ских заводов в автоматиче
ские линии успешно внедрены 
источники питания ванн элек
тролитного нагрева, разрабо- 
таннью учеными НИИ АЭМ. 
Это повысило производитель
ность автоматических линий, 
улучшило качество изготов
ляемых деталей. Поступили до
полнительные заказы с этого 
завода, а также заказ от Мол
давской Академии наук.

Исследования и разработку 
более экономичных, надежных 
источников тока, которые нахо
дят применение в мощных 
установках электролитного на
грева для закалки деталей ма
шин, питания плазматронов, 
лазерных устройств, заряда ак
кумуляторных батарей, ведут 
под руководством доцента 
В. П. Обрусника заведующий 
лабораторией Э. Г. Завацкий и 
заведующий сектором канди
дат технических наук А. В. Коб
зев.

В помощь 
подшиппиковцам

Коллектив лаборатсфии пре
образователей частоты получил 
заказ на выпуск 'серии источ
ников питания для привода 
электрошгшнделей шлифоваль
ных высокоскоростных стаи- 
ков, на которых шлифуются 
кольца для подшипников. По 
хоздоговору с Томским под
шипниковым заводом группа 
сотрудников лаборатории под 
руководством кандидата тех
нических наук М. А. Житкова 
разработала и испытывает 
опытный источник питания, ко
торый при том же весе к габа
ритах значительно мощнее и 
надежнее в эксплуатации, чем 
использующиеся иностранные.

В со
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ФОТОРЕПОРТАЖ «  О Р Л Я Т А »  У Ч А Т С Я  Л Е Т А Т Ь

$ ШЩШШ - ш

к памятнику борцам за 
Советскую власть на пло
щади Революции и экс
курсией в музеи боевой 
славы ТВВКУС и военно- 
медицинского факульте
та мединститута.

Подведены итоги игры. 
Первое место завоевала 
команда Шегарского рай
она, второе — школы 
№ 11 г. Томска (Ленин
ский район) и третье — 
Кожевниковского района.

Что дала эта игра ре
бятам? Вот что ответил 
на этот допрос Толя Сле- 
сарев, девятиклассник

строителями

Сотрудники отдела электро
приводе и автоматизации уста
новок разработали, изготовили 
и совместно с коллективом 
Алтайского тракторного завода 
внедрили в производство но
вую быстродействующую си
стему регулирования электри
ческих дуговых печей ДСВ-3,5. 
Как показали закончившиеся 
испытания, за год работы на 
20 процентов сократился пери
од плавки, на 9,8 процента сни
зился расход электроэнергии. 
Годовой экономический эф
фект от внедрения системы на 
одной печи составил более 30 
тысяч рублей, а таких печей 
только в одном цехе завода 
работает одиннадцать.

Работы ведутся под руко
водством заведующего отде
лом доцента В. А. Бейнарови- 
ча при активном участии сот
рудников Н. Г. Волкова и Э. С. 
Астапенко. В процессе работы 
внедрено и подтверждено ав
торскими свидетельствами пять 
изобретений. Сейчас коллек
тив отдела установил контакт 
с Всесоюзным научно-исследо
вательским институтом элек
тротермического оборудова
ния для проведения совмест
ных работ по созданию новых 
быстродействующих электро
механических регуляторов 
для мощных электродуговых

Экскурсии, 
встречи, выставки

Комсомольская организация 
института составила и проводит 
в жизнь план культурно-эсте
тического воспитания молоде
жи. Интересной была встреча 
сотрудников института с арти
стами Томского областного 
драматического театра. Регу
лярными стали коллективные 
посещения театра.

Недавно 75 сотрудников ин
ститута совершили увлекатель
ную экскурсию по Томску, по
знакомились с историко-рево
люционными памятниками, 
прослушали беседу о перспек
тивах развития нашего города.

Сейчас в институте открыта 
выставка работ фотолюбите
лей. На ней представлены ин
тересные снимки сотрудников 
Б. Соустина, В. Фадеева, 
Ю. Шурыгина. Бюро ВЛКСМ 
объявил конкурс на лучший 
снимок.

И. СИНЯЕЗА.

Интересно и увлека
тельно прошел областной 
финал комсомольской во
енно-спортивной игры 
«Орленок». В нем приня
ли участие команды-по
бедительницы районных 
соревнований. Торжест
венное открытие игры 
состоялось в субботу в 
учебном центре Томско
го высшего военного 
командного училища свя
зи.

После подъема флага 
в наступившей тишине 
командиры доложпли о 
готовности отрядов к 
ответственным соревно

ваниям. Участников игры 
тепло поздравил коман
дующий военно-спортив
ной игрой «Орленок» ге
нерал-майор в отставке 
С. М. Сгибнев.

А затем начались со
ревнования. Участники 
игры состязались на 
смотре строя и песен, по 
гражданской обороне, по 

' стрельбе, разборке и 
сборке стрелкового ору
жия, в метании грана
ты, преодолении nojfocb? 
препятствий и в оказа
нии первой медицинсной 
помощи, а также сдава

ли ряд нормативов ком
плекса ГТО.
* С утра в воскресенье 

началась тактическая 
игра на местности. Ей 
предшествовал выброс 
воздушного десанта. Два 
подразделения, сформи
рованные из участников 
игры, действовали макси
мально приближенно к 
боевой обстановке. Это
му способствовали уча
стие боевой техники и 
имитация снарядных
разрывов.

Игра закончилась воз
ложением живых цветов

из К ож евн и ковского  р а й 
она:

— Мне лично — хоро
шую физическую подго
товку, закалку. Игра вос
питывает чувство това
рищества, выносливость, 
уверенность в собствен
ных силах.

Е. СКВОРЦОВА.
НА СНИМКАХ: атака; 

сандружинницы готовы 
оказать первую помощь; 
генерал-майор С. М. 
Сгибнев беседует с участ
никами игры.

Ф ото Н. П отапова.

мШ Ш ш *

ШШШЩШгФ

дипломы томских
КИНОЛЮБИТЕЛЕЙ

Как уже сообщалось- в нашей газете, фильм «Учитель 
танцев», снятый томскими школьниками Володей Чецким, 
Павлом Петровым, Александром Панибратовым, Влади-, 
мирсш Фоминым и руководителем любительской киносту
дии «Юность» Владиславом Баженовым, занял на обла
стном смотре любительских фильмов первое место н был 
направлен на Всероссийский смотр в город Калинин. И 
вот ребятам пришла очень приятная весть: их фильм на 
Всероссийском смотре получил диплом первой степени и 
вошел в десяток лучших!

А недавно состоялся заключительный тур Всесоюзного 
фестиваля Любительских фильмов. И здесь ребят ждала 
большая награда. Фильм о балетмейстере народного дет
ского танцевального коллектива Вере Максимовне Зубо
вой занял призовое место и был награжден специальным 
дипломом ВЦСПС.

Ниже мы печатаем рассказ В. Н. Баженова об этом фе
стивале любительских фильмов.

...Со всей страны съеха
лись в. Калинин представите
ли самодеятельных киносту
дий. Много было и друзей 
из социалистических стран, 
которые привезли на показ 
свои фильмы. Кинофести
валь проходил в Доме куль
туры строителей, который 
превратился на это время в 
настоящий дворец искусст
ва. Жюри конкурса возглав
лял Григорий Львович Ро
шаль. Это он, знаменитый 
кинорежиссер, увенчанный 
многими наградами,, возгла
вил Всесоюзную комиссию 
по работе с кинолюбителями. 
Это он придумал такой фе
стиваль.

Очень быстро пролетели 
десять дней смотра люби
тельских фильмов. Но фести
валь заключался не только в 
этом. Были еще семинары и

занятия с кинолюбителями, 
которые проводили . препода
ватели Государственного ин
ститута кинематографии. Те
мы занятий были разные: 
«Режиссура в любительском 
фильме», «Сценарий — ос
нова кино», «Операторское 
мастерство»... О семинаре 
Григория Львовича Рошаля 
хочется рассказать подроб
нее.

Г. Л. Рошаль говорил о 
необходимости массового 
развития кинолюбительства. 
Снимать надо на узкую 
пленку.

— Откуда вы берете 35- 
миллиметровую пленку? «— 
спрашивал Григорий Льво
вич участников семинара. — 
Ведь -государство не продает 
ее любителям. Даже профес
сиональное кино начинает 
переходить на 16-миллимет
ровую пленку. Это значи
тельно дешевле и вполне

перспективно. Да и у 8-мил
лиметровой пленки поистине 
чудесные возможности.
Вспомните, что на предыду
щем фестивале золотую ме
даль завоевал фильм, сня
тый именно на такую пленку.

Остро был поставлен воп
рос 6 создании игровых лю
бительских фильмов. Здесь 
мы отстали от своих коллег 
из социалистических стран. 
Много говорилось на семина
ре о необходимости органи
зации детских,,  школьных 
любительских киностудий, 
о проведении специального 
фестиваля детских любитель
ских фильмов.

Встреча кинолюбителей 
в г. Калинине была творче
ской и много дала ее участ
никам.

В. БАЖЕНОВ, 
руководитель самодея
тельной киностудии 

«Юность».

ТЕА ТР
Гастроли * Ленинградского 

театра им. В. Ф. Комиссаржев- 
ской.

13 и ю ня.
В п о м ещ ен и и  д р ам ати ч еск о го  

те а т р а , утр о м  и  д н ем  — «Зо
лушка», в еч ер о м  — «...Забыть 
Герострата!».

Н ач ал о  с п ек та к л е й : у тр е н н е 
го — в 10 ч а с . 30 м ин., д н ев 
ного — в  19 ч а с . 30 ’мин.

Д ворец ' к у л ь т у р ы  п о д ш и п н и 
кового  зав о д а  — «Миллионер
ша».

Н ач ало  с п е к т а к л я  — в 19 
час. 30 мин.

Ц И Р К
13 и ю ня — б о л ь ш о е  ц и р ко во е  

п р ед ст ав л ен и е  «Мы из города 
белых ночей».

Н ач ало  — в 20 час .

ДВОРЕЦ ЗРЕДИЩ
и С П О Р Т А

13 и ю н я  — новы й  ш и роко
ф о р м атн ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и льм  «Дела сердечные» — 
19, 21.

ш \ к и н о

Д ля д ет ей  — «Большой трам
плин» — 10-30, 14.

«ПИОНЕР»
«Берлинский зоопарк» — 9, 

10-20, 11-40, 13, 14-20, 15-40.
«Абитуриентка» — 17, 18-40,
20-20, 21-55.

«СИБИРЯК»
«Абитуриентка» —• 11. 12-40, 

14-20. 17-40. 16, 19-20, 21. Для
д етей  — Мультсборник № 20 
(«Сказна о попе и работнике 
его Балде») — 9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Истоки» (две серин) — 18.
20-40. М ультсборник  д л я  в зр о с 
лы х: «Ну, погоди!», «Самогон
щики» — 11-40. 13-20. 15, 16-40. 
Для детей  — «Кот в сапогах»— 
10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Всадник без голбвы» —
10-30, 12, 14, 16. М ультсборник  
д л я  взр о слы х : «Самогонщики», 
«Ну, погоди!» — 18, 19-30, • 21,
22-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Берегись автомобиля» — 15,
17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

Мультсборник № 22 — 17, 19,
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Без семьи», «Али-Баба и со

рок разбойников» — 16. 18,
20 ,  22 .  %.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Человек проходит сквозь 
стену» — 15, 17. 19. 21.

ны й  ф и л ьм . 20.25 П ион ерски й  
к о н ц ер т . 20.55. В стреча и зб и 
р а т е л е й  Л ен и н гр ад ск о го  и зб и 
р ател ь н о го  о к р у га  г. М осквы  с 
кан д и д а то м  в  д еп у та ты  В ерхов
ного С овета СССР тов. Н. В. 
П одгорны м . , Т р ан сл яц и я  из 
Г о суд арствен н ого  ак а д е м и ч е 
ского  Б ольш ого  т е а т р а  С ою за 
ССР. 23.15. И н ф о р м ац и о н н ая  
п р о гр ам м а  «В ремя». 00.00 — 
00.4э. Ч ем п и о н ат м и р а  по ф у т
болу. С б орная Б р а зи л и и  — 
с б о р н а я  Ю гославии. 2-й тай м . 
П ер ед ач а  и з ФРГ.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18.30. , Клуб и н те р е с н ы х  
встр е ч . А В рем я п о зн ан и я » . Пе-
§ед ач у  в ед е т  п р о ф ессо р  Н. В.

аси л ьев . 19.10—20.45. Х удо
ж еств ен н ы й  ф и л ь м  «Круг».

РАДИО

ДОРОГИЕ ТОМИЧИ!
ТУРИЗМ — ЭТО СПОРТ, ОТДЫХ, ЗДОРОВЬЕ!

Для вас Тойский областной совет по туризму и экскур
сиям организует путешествия по Горному Алтаю и Тянь- 
Шаню. Принять в них участие могут все желающие. Пу
тешествия начинаются 6 июля и продолжаются 20 дней.

Стоимость путевок:
Горный туризм (Тянь-Шань) — 120 руб. (с транспорт

ными расходами в один конец).
Пешеходный и водный туризм (Алтай) 100 руб. (с 

транспортными расходами в оба конца).
Группы комплектуются до 20 июня.
За льготными путевками обращаться в профсоюзные 

организации.
Справки по тел. AW? 2-45-33, 2-56-43.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«С тобой и без тебя»  — 8-40, 

10-20, 12, 13-40. 15-20, 17. 18-40,
20- 20. 22. «Ш есть м едведей  и 
нлоун  Ц ы булкз»  — 8-40. 10-20, 
12. « Б р а тья  К арам азовы »  (1 и 
2-я серии) — 13-50. 16-30. 19-10.
21- 50. З а л  к и н о х р о н и к и . «Н еве
р о я т н а я  п р авд а»  (театр  к у к о л  
О бразцова) — 9. 10-05, 11-10.
12- 15, 13-20, 14-25, 15-30. 16-35. 
17-40. 20-55, 22. «Л енинград» , 
«С оревн ован и е в д ей стви и » , 
«Кто м еня толкн ул»  — 18-45.
19- 50.

«ОКТЯБРЬ»
«С тобой  и без тебя»  — 8-40, 

10-20. 12. 13-40, 15-20, 17. 18-40.
20- 20. 22. «Ш есть м едведей  и
нлоун Ц ы булка» — 9, 12-10.
13- 45. 15-20, 16-55. 18-30, 20-05.
21- 40. Д ля д е т е й  — М ультсбор
ник № 17 — 10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
«С тобой  и* без теб я»  — 8-40, 

10-20, 12. 13-40. 15-20. 17. 18-40, 
20-20, 22. «М ачеха» — 8-45.
12-15. 16, 17-45, 19-30, 21-15.

п
ЧЕТВЕРГ, 13 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

13.20. Н овости . 13.30. 
«Ш ах м атн ая  ш кола» . «К ласс 
р азр я д н и к о в » . В п ер ед а ч е  п р и 
ни м аю т у ч а с т и е  м еж д у н ар о д 
н ы е гр о с см ей стер ы  Ю. А верб ах  
и  А. Котов. 14.00, «К ак м ы  и с
к ал и  Т иш ку». Т елеви зи он н ы й  
х у д о ж еств ен н ы й  ф и л ь м . 15.00. 
«На с тр о й к а х  п яти л етки » .

С 15.30 д о  18.00 — п ер ер ы в .
ТОМСК

18.00. Т елеви зи он н ы й  клуб 
и зб и р а тел ей . « Б ы т у (Л е с о за г о т о 
ви тел ей  — п овсед н евн о е  вн и 
м ание» . В п ер ед а ч е  п р и н и м ает  
у ч а сти е  н ач а л ь н и к  о б ъ ед и н е
н и я  «Томлеспром » Л. С. И ль
ниц ки й . 18.25. К онцерт по з а я в 
к ам  и зб и р ател ей . 18.45. Н ово
сти.

С 18.56 до 20.00 — п е р е р ы в . ' 
МОСКВА

20.00. « В алд ай ски е эск и зы » . 
Т елеви зи он н ы й  до ку м ен тал ь-

ЧЕТВЕРГ, 13 июня
7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 

сти й . 7.40. «Лю би свой  город». 
7.45. М у зы кал ьн ы й  а н т р а к т . 
7.50. Р е к л а м а  и о б ъ я в л е н и я . 
9.00. По с тр а н и ц а м  г а з е т  «К рас
н о е  зн ам я»  и «М олодой л ен и 
нец». 9.10. О бщ ественно-поли
т и ч е с к а я  п е р е д а ч а . 9.25. Му
зы к а  А. Э ш пая. 9.45. «В ахта-74. 
П ер вы е итоги» . 19,00. П ослед
н и е  и зв е с ти я . 19.11. Р ад и о в е 
ч е р  д л я  л есо за го то в и те л е й . 
«Н австр еч у  вы борам »  — вести  

и з  К ар гасо к ск о го  и В ерхнекет- 
ск о го  р ай о н о в . «Б ы ту  л е с о за 
го то ви тел ей  — п о всед невн ое 
вн и м ан и е» . И н тервью  с р у к о 
во д и теля м и  о б л аст н ы х  о р га н и 
за ц и й . С п л авн ая  стр а д а  в  р а з 
гар е .

Томбкому монтажному уп
равлению треста «Сибнефте- 
химмонтаЖ» на постоянную 
работу требуются: главный 
бухгалтер, бухгалтер мате
риальной группы, началь
ник учебного пункта, масте
ра, электросварщики, сле
сари-монтажники, слесари- 
ремонтники, слесари-элек- 
трнки, шоферы.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, бюро по 
трудоустройству, или ул. Ал
тайская, 151, тел. № 4-32-11.

Томскому гарнизонному 
Дому офицеров срочно тре
буются: помощник начальни
ка по АХЧ, художник, тех
нички, разнорабочий.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 50, телефон 
№ 2-37-11.

ГОРОДСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 16

объявляет прием учащихся на 1974—75 учебный год.
Училище готовит: токарей, фрезеровщиков, слесарей- 

инструменталыциков, слесарей-ремонтников, электромон
теров, радиомонтажников.

По окончании обучения выдается диплом о полном 
среднем образовании и присваивается квалификация по 
профессии. Время обучения в училище засчитывается в 
производственный стаж.

Срок обучения окончивших 8 классов — 3 года, окон
чивших 10 классов — 10 месяцев.

Зачисленные в училище обеспечиваются питанием, об
мундированием, учебниками.

Те, кому предстоит обучаться 10 месяцев, получают 
стипендию и 1/3 заработка.

Прием в училище—без приемных экзаменов. Нуждаю
щиеся обеспечиваются общежитием.

При поступлении предъявлять документы: свидетель
ство об окончании 8 классов, свидетельство о рождении 
или паспорт, характеристику из школы, справку с места 
жительства, 4 фотокарточки 4 x 6  см.

Заявления подавать на имя директора, приемная комис
сия работает с 9 до 16 часов.

Адрес училища: г. Томск, Иркутский тракт, 75 (проезд 
троллейбусом № 1 или автобусом Л"» 2-а до остановки 
«Школа № 53»).

Справки по телефону № 5-04-82.

Отделу охраны при Ленин
ском РОВД требуются: ох
ранники, бухгалтер, электро
монтеры.

• Обращаться: 634050,
Томск, ул. Свердлова, 1, те
лефон № 2-55-50.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Николаевска-на- 
Амуре на равноценную квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: 634001,
Томск, ул. Мельничная, 9, 
кв. 2, к Наймушиным.

НА МЕЖДУНАРОДНОЙ 
Р Е Г А Т Е

Московская международ
ная регата впервые проводи
лась нынче на новом гребном 
канале, одном из лучших в 
мире. Здесь встретились 
спортсмены шести стран: 
ГДР, Польши, Румынии, 
Болгарии, Венгрии и СССР.

По результатам весенних 
соревнований на первенство 
РСФСР к регате по II груп
пе была допущена мужская 
двойка томского «Буревест
ника»: мастер спорта Вале
рий Ярлыков и кандидат в 
мастера спорта Виктор Реп- 
ницын с рулевым Владими
ром Гольдбергом (все из 
ТИАСУРа). Путь в финаль
ный заезд регаты был для 
них трудным. Пришлось про
вести две гонки. Особенно 
тяжелой оказалась вторая. 
Только, две лодки выходили 
в финал. Томичи со старта 
ушли вперед, но их упорно 
преследовали динамовцы из 
Ленинграда и Литвы. На фи
нише все три лодки шли нос 
в кос, гребцы отдавали все 
силы, чтобы оказаться в чис
ле финалистов. Произошел 
редчайший в гребном спорте 
случай: фотофиниш зафикси
ровал одинаковое время у 
двух команд — Томска и Ле
нинграда. Преимущество бы
ло отдано томичам. Литовцы 
проиграли 0,2 секунды н в 
финал не попали.

В финале томская двойка 
в острой борьбе заняла чет
вертое место и получила пра
во выступать вместе со 
спортсменами I группы в со
ревнованиях на Кубок СССР.

Женская восьмерка том
ского «Буревестника» с за
гребной Людмилой Сороки
ной выступала на регате в I 
группе вместе с сильнейши
ми советскими спортсменами 
и зарубежными командами. 
Жеребьевка для восьмерки 
сложилась неудачно: сопер
никами томичек оказались

очень сильные команды 
«Жальгирис» (Вильнюс) и 
«Труд» (Ленинград). Наша 
команда побед над этими 
сильными экипажами нико
гда не одерживала. Однако 
томички хорошо провели гон
ку, выиграв у ленинградок 
около корпуса лодки (3,4 
сек.), и вышли в финал со
ревнований. Это была хоть и 
маленькая, но приятная для 
нас сенсация регаты.

Для того, чтобы иметь 
представление о финальном 
заезде, познакомимся с его 
участницами. Литва — вто
рое место на чемпионате 
СССР в прошлом году: Ру
мыния — III призер чемпио
ната Европы 1973 г.; Укра
ина — неоднократный при
зер и чемпион Союза; 
РСФСР — четыре заслу
женных мастера спорта, чем
пионки Европы прошлого го
да; Венгрия — финалист 
чемпионата Европы 1973 
года.

Борьба в финале была 
чрезвычайно острой. К поло
вине дистанции (на 500-м 
метре) первую лодку от ше
стой отделяло всего около 
корпуса/ причем наша коман
да шла четвертой, выигры
вая у команды РСФСР и 
Венгрии соответственно 0.2 
и 1,6 сек. На финише томич
ки оказались, однако, ше
стыми, буквально на послед
них метрах проиграв 0,2 сек. 
команде Венгрии.

В целом наша команда 
выглядела сильнее, чем в 
прошлом году, хотя финал 
был проведен ею ниже сво
их возможностей.

23 июля на том же канале 
наша восьмерка будет стар
товать в соревнованиях на 
Дубок СССР, бороться за 
право выступать на чемпио
нате страны. 1

А. ИВАНОВ,
заслуженный Тренев 

РСФСР.

ТОРПЕДОВЦЫ
П О С Л Е Д Н Е Е

Наконец-то футболисты 
столичного «Торпедо» суме
ли забить два мяча в ворота 
соперников в чемпионате 
страны. А до этой встречи
— 11 июня с донецким 
«Шахтером» москвичи прове
ли в восьми играх лишь один 
гол. Благодаря этой победе
— 2:1 (1:1) торпедовцы уш
ли с последнего места, «ус
тупив» нижнюю ступеньку 
турнирной таблицы первен-

п о к и д а ю т
М Е С Т О

ства СССР динамовцам Тби
лиси.

...Счет открыл нападаю
щий «Шахтера» Старухин. 
Затем донецкие футболисты 
упустили инициативу, и тор
педовцы Никонов и Веньков 
забили по мячу. Однако. о 
«взлете» москвичей гово
рить рано. Игра их пока да
лека от совершенства.

(Корр. ТАСС).

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается переменная облач
ность/ по северо-восточным 
районам без осадков, по ос- 
тальнйй территории местами 
кратковременные дожди, гро
зы, ветер южный, 7—12

метров в секунду, температу
ра — 20—25, по западным 
районам — 15—20 градусов.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ВНИМАНИЮ
ОХОТНИКОВ!

Срок . уплаты членских 
взносов и госпошлин истека
ет 30 июня 1974 года. Охот
ники, не уплатившие до 1 
июля членский взнос, по ус
таву механически выбывают 
из общества и вновь могут 
быть приняты лишь на об
щих основаниях.

Правление
облохотобщества.

Томский почтамт пригла
шает на постоянную и вре
менную работу почтальонов 
по доставке периодических 
изданий, сортировщиков 
письменной корреспонден
ции, бухгалтера.

Почтальонам выдается 
спецодежда, месячный оклад 
— 130 руб.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина 93, в от
дел кадров.

Столовой № 11 на посто
янную работу срочно требу
ются: повара всех разрядов, 
буфетчицы, талонные кас
сиры, уборщицы, мойщицы 
посуды, грузчики, продавцы 
мелкой розницы.

Обращаться: 634041,
Томск, ул. Красноармейская, 
89-а, к Директору или в от
дел кадров столовой, тел. 
№№ 4-84-40, 4-83-64.

Томскому мясокомбинату 
на постоянную работу сроч
но требуются обвальщи
ки мяса, забойщики скота. 
Среднемесячная зарплата — 
160---200 рублей.

Одиноким предоставляет
ся общежитие гостиничного 
типа, семейным—квартира в 
течение 4—6- месяцев.

Обращаться: 634009,
Томск, пр. Ленина 151-а, в 
бюро по трудоустройству, 
или ул. Нижне-Лутовая, 4, 'в 
отдел кадров.

Телефоны №№ 2-39-03, 
290-289, доп. 3-31.

Специализированное строи
тельно-монтажное управле
ние пищевой промышленно
сти приглашает на работу: 
старшего ннженера-экономи- 
ста, инженера по технике 
безопасности, инженера- 
сметчика—строителя, стар
шего инженера — строи
теля, прораба, кладовщи
ка: рабочий каменщи
ков, штукатуров-маляров, 
плотников, сантехников,
электриков, жестянщиков, 
слесаря по ремонту техноло
гического оборудования, сле
саря по строительным меха
низмам, тракториста-бульдо- 
зериста, экскаваторщика.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Белинского, 58, в отдел кад
ров.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требуется 
художник-ретушер.

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 103, коми. 18.

А д м и н и страц и я, п а р т и й 
ны е, п р о ф со ю зн ы е  о р га н и 
зац и и  К ировского  и  Л ен и н 
ского  р ай п и щ ето р го в  с глу 
боки м  п р и ск о р б и ем  и зв е 
щ аю т о см ер ти  стар е й ш его  
р аб о т н и к а  тор го вл и , ч л ен а  
КПСС с 1939 года

ЮЮКИНА
Григория А л ексееви ча

и в ы р аж аю т  собо л езн о ван и е  
р од н ы м  и  бл и зки м  п о к о й н о 
го.

В ы нос т е л а  —  13 н ю н я , в 
15 часов, и з  к в а р т и р ы  по
кой н ого  (г. Т ом ск, п ер . Сов- 
п а р гш к о л ьн ы й , 12. к в . 4).

К оллектив областног 
п рои зво д ствен н о го  объедд 
н е н и я  м олочной  п ром ы ц  
л ен и о стн  с  глуб оким  npi 
ско р б и ем  и зв е щ а е т  о  csiej 
т а  бы вш его  н а ч а л ь н и к а  плг 
н ово-экон ом и ч еского  отдел  

РЕБИЦКОГО 
Франца Рафаиловича

н в ы р а ж а е т  С оболезновани 
родны м  и бл и зки м  покойно

-t-

наш  н а н е с  и ш и я ш и ш  j
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